

ACTIVIDADES DE LA SECCION COLONIAL DEL INSTITUTO

A pesar de la pausa impuesta a las actividades culturales por las vacaciones de verano, la Sección ha continuado sus tareas normales de extracto, clasificación y fichaje de libros y revistas, sin interrumpir tampoco su correspondencia exterior.

En las sesiones internas celebradas por la Sección se han abordado y examinado varios problemas de actualidad e interés seccional. El Sr. Gil Benumeya estudió las repercusiones políticas y diplomáticas del asesinato del Rey de Jordania, Abdullah: agudización de las tentativas de formación de la Gran Siria o del Reino del Creciente Fértil, reacciones libanesa, egipcia y seudita; amenaza de ruptura del equilibrio mediorientado, etc. El Sr. Cordero completó el estudio en relación con los objetivos israelíes a la luz del panorama político producido por la victoria del «Mapai» después de las últimas elecciones israelíes y de los incidentes sobre tránsito por el canal de Suez, llevados al Consejo de Seguridad. Los señores Benumeya y Cordero estudiaron los aspectos políticos, diplomático y estratégico del problema de la denuncia del Tratado angloegipcio de 1936 y sus repercusiones sobre el momento mundial.

El Sr. Cordero estudió los problemas derivados de la nacionalización del petróleo iraní, la disputa anglopersa y la mediación americana. Ampliaron el estudio la Srta. Martín de la Escalera y los señores Benumeya y Trujeda sobre diversos aspectos parciales del problema: suficiencias técnicas y financiera, repercusión en los suministros mundiales, observaciones soviéticas y crecimiento de la injerencia norteamericana. También el Sr. Cordero expuso los problemas derivados de la descuartización del que fué Imperio colonial nipón en la Conferencia de San Francisco y algunas de sus repercusiones: destino de Formosa; interferencia con las negociaciones de paz de Corea y Pacto de Seguridad del Pacífico.

La Srta. Martín de la Escalera estudió la situación del problema de Cachemira después de las fracasadas tentativas de arreglo directo de Liquat Jan y el Pandit Nehru, señalando sus conexiones con el pleito pakistano-afgán y con la presencia soviética en Pamir y Tibet.

El Sr. Trujeda analizó la situación creada en Costa de Oro desde que el partido triunfante (G. C. P. C.) antiblanco y revolucionario ha obtenido la mayoría de los sitiales de diputados y de las carteras ministeriales, adoptando el principio de «Hacia la independencia y la expulsión de los blancos, por la no-fraternización». Los señores Cordero y Trujeda estudiaron los últimos acontecimientos sudafricanos y rodesianos y las perspectivas de la Conferencia de Defensa Inter-africana de Nairobi. La Sección unánimemente condenó la ausencia de España, considerando que la actitud española en orden a una futura colaboración interoccidental deberá estar condicionada a la reparación de las pretericiones cometidas con nuestro país en los reparatos africanos.

También se examinaron colectivamente la situación en el Marruecos sultaniano, a la ley de las últimas medidas de Rabat y varios problemas concretos de interés seccional: Groenlandia, Indias Occidentales, Costa del Marfil, Malaya, carteles de productos coloniales, agitación laboral en Africa y Oriente, etc., etc.

OTRAS ACTIVIDADES

En la Universidad Internacional «Menéndez y Pelayo», de Santander, y en los cursos de problemas contemporáneos, el jefe de la Sección, Profesor Cordero, ha explicado un cursillo sobre «Nacionalismo y recursos económicos en Oriente Medio».

* * *

En diversas capitales españolas han continuado los actos culturales relacionados con el Centenario de Isabel la Católica, considerada como impulsora de nuestras actividades africanas y ultramarinas.

TEXTOS

